

ARAGÓN-INFO

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/aragon.html>

16 JUNIO-22 JUNIO 1.997

NÚMERO 6

Boletín semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está recomendada su impresión y distribución por cualquier medio. Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos. Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a los dos direcciones:

EL ACRATADOR,

e-mail cual@geocities.com

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/>

RADIO TOPO,

e-mail 325029@euesz.unizar.es

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/topo.html>

ANTIFASCISMO

16 de junio: Miembros del Comité de Apoyo a Rafa Ballarín, antifascista preso en Carabanchel por matar a un nazi de forma fortuita, consiguieron por fin entrevistarse con la prensa, en concreto con Heraldo de Aragón. El artículo, en el que por fin se reconoce que los presuntos "agredidos" fueron los primeros en golpear y se recoge su pertenencia a colectivos ultraderechistas, se publicó el domingo 22. Unas 1.500 firmas han sido remitidas al Juzgado de Instrucción 11 de Madrid solidarizándose con él, mientras la Sección 15 de la Audiencia Nacional le ha denegado la libertad provisional, puesto que l@s jueces entienden que podría escapar. Continúa además la comunicación de Rafa con sus comités de apoyo, a los que les ha comunicado la necesidad de difundir el carácter político de su situación, frente a lo propuesto por su familia y su abogado que quieren ocultarlo a toda costa.

22 de junio: Ultraderechistas y nazis, jaleados por la prensa y las instituciones. La peña ultra del Real Zaragoza Ligallo Fondo Norte, donde militan algunos de los más violentos nazis de Zaragoza, sale a menudo en los medios de comunicación y recibe los parabienes de l@s periodistas por su participación en partidos benéficos y su apoyo al club, sin que los relacionen con las acciones violentas en las que toman parte. Mientras tanto, el Consejo de la Juventud de Zaragoza, permite la instalación de una caseta de la franquista Organización Juvenil Española (O.J.E.) de triste recuerdo en el pasado, en la Feria del Asociacionismo Juvenil que ha organizado con el Ayuntamiento de Zaragoza y en la que se han gastado 7 millones de pelotas de dinero público. Los colectivos presuntamente progresistas que han compartido espacio con los ultras no han abierto la boca.

El día 28 de junio habrá reunión en Zaragoza de colectivos y organizaciones antifascistas a nivel estatal, organizada por la Plataforma Antifascista de Zaragoza (P.A.Z.). Se ruega la máxima difusión a esta convocatoria, así como de los medios para ponerse en contacto con la organización y confirmar asistencia o resolver dudas. E-mail, cual@geocities.com, o teléfono de Radio Topo, 976-291398.

El 5 y 6 de julio se va a realizar en Monzón (Huesca) un encuentro libertario con el lema "18 de julio nunca más". El objeto es recordar y homenajear a l@s compañer@s anarquistas que participaron en la Revolución Social (1936-1937), bien en las columnas de milician@s o en las colectividades. La comarca de Monzón fue una de las zonas de Aragón donde la revolución y la autogestión de la pequeña industria, así como la colectivización de los campos, tuvo mayor auge.

Actos:

Sábado 5 de julio:

10'00 h. Encuentro en el local de C.N.T. (plaza de San Juan, 23).

11'00 h. Homenaje a l@s luchador@s por la libertad. Inauguración de un Monolito (avenida de Lérida).

13'00 h. Presentación del libro de poesía "Encuentro con las lagrimas".

14'00 h. Comida.

17'00 h. Vídeo-debate: "Ocupación del C.E.S. el 5 de diciembre en Madrid".

22'00 h. Concierto en La Algodonera: Acid Droop, Chicharrica y 4 grupos más.

Domingo 6 de julio:

12'00 h. Vídeo-exposición: "Energías renovables".

Paralelamente, del 4 al 6 de julio se organiza una "Acampada Juvenil Anarquista".
Organizan: C.N.T.-Aragón y C.N.T.-Monzón.
Estarán presentes much@s veteran@s anarquistas, algun@s de ell@s exiliad@s tras la Guerra Civil, vendrán desde Francia.
Más información:
C.N.T.-Aragón:
Apartado de correos 1.090, 50.080, Zaragoza.
Teléfono 976-383673.
Fax 976-255298.

ANTIMILITARISMO

- 16 de junio: Vecin@s de Riela (Zaragoza) protestan por la presencia de militares de la O.T.A.N. en las piscinas y el frontón municipal. El sábado 14 se accidentó una niña en las instalaciones, no pudiendo acceder al botiquín porque la llave la tenía un mando militar. Todavía ignoramos que hacían allí los militares.
- 16 de junio: De lunes a viernes tuvo lugar la exposición "Unas víctimas de la guerra: l@s niñ@s soldado", organizada por la Asociación Aragonesa para la Promoción y Defensa de los Derechos de la Infancia y la Adolescencia (MOLIMO) y el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo (C.O.A.-M.O.C.) en la Biblioteca de Aragón, de Zaragoza.
- 16 de junio: Juicio al insumiso Fernando Sánchez Grasa, en la Audiencia Provincial de Zaragoza. El insumiso, estudiante de derecho y miembro activo de la Asamblea Universitaria por la Insumisión, solicitó al juez la aplicación del viejo Código Penal, puesto que su negativa expresa es anterior a la entrada en vigor del nuevo Código Penal, a pesar de que tuviera que incorporarse a filas más tarde de esa fecha. Desconocemos la actitud que tomará el juez, que recomendó al acusado formar su propio partido político. Una treintena de personas se concentraron en la plaza de España en solidaridad con este insumiso, parodiando las maniobras del llamado Euroejército con un impresionante tanque de cartón.
- 17 de junio: Sergio C.M., un insumiso al servicio militar, testigo de Jehová, juzgado la semana pasada en Zaragoza fue condenado a seis meses de prisión y diez años de inhabilitación absoluta.
- 17 de junio: La Subdelegación del Gobierno en Huesca abre un expediente sancionador, en virtud de la Ley Corcuera, a dos insumisos oscenses, por los hechos acaecidos al término de la manifestación que acompañó al insumiso Marco Calvo en su ingreso en prisión el pasado 7 de mayo. Juan Rodríguez, de Barbastro, y Guillermo Arias, de Binéfar, se enfrentan a una multa de 5 millones de pelas. En el expediente también figuran como acusad@s, aunque todavía no han recibido propuesta de sanción alguna, otra decena de antimilitaristas, además de la madre, Lourdes Lafarga, y el padre, Antonio Calvo (diputado regional por el P.S.O.E.) de Marco Calvo; Miguel Ángel Fustero, coordinador regional de I.U.; Jesús Pérez, concejal de I.U. de Huesca; y Azucena Lozano, de Chunta Aragonesista. Los partidos implicados han puesto el grito en el cielo, han solicitado la paralización del expediente y han mostrado su apoyo a tod@s los sancionados y l@s sancionables. Se les acusa de haber participado de forma relevante en los incidentes, retirada del lazo azul de la puerta de la cárcel de Huesca, pintadas y lanzamiento de basura a la misma, cosa que, según testigos presenciales, no realizó ningun@ de l@s implicad@s.

EDUCACIÓN

- 16 de junio: L@s alumn@s de los pueblos zaragozanos de Miedes, Morata de Jiloca y Mara no acudirán a clase en el final de curso y durante el próximo mes de septiembre, en protesta por la supresión por parte de la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura de una de las plazas de profesorado del colegio rural agrupado (C.R.A.) de Maluenda (Zaragoza). La desaparición de la plaza es todavía más inexplicable, si se tiene en cuenta que el próximo curso l@s alumn@s matriculad@s pasan de 27 a 32. Las madres y padres de los pueblos de Paracuellos de Jiloca y Terrer, también en la provincia de Zaragoza y también adscritos al C.R.A. de Maluenda apoyan las reivindicaciones. El consejo escolar de este colegio ha dimitido en pleno en solidaridad con la protesta. Unas 150 personas de la comarca de concentraron el sábado 21 en Miedes, para apoyar también.
- 16 de junio: Chobenalla Aragonesista denuncia las iniciativas del P.P. para suprimir las plazas de profesorado de fabla aragonesa en los institutos de Aínsa, Jaca, Biescas y Benasque, a pesar de que la matrícula registrada para el próximo curso es masiva. Ante este nuevo recorte, se llevará a cabo una recogida de firmas para solicitar la conservación de estas plazas.
- 17 de junio: La huelga convocada por la Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública de la comarca de Calatayud (Zaragoza) fue prácticamente unánime en todas las localidades, salvo en la capital, donde la situación era de normalidad casi absoluta. La huelga es la respuesta de esta zona a las continuas reducciones en la plantilla

del profesorado y en los presupuestos y medios, así como a las deficiencias en el transporte escolar que afectan a los centros educativos públicos en esta comarca.

- 17 de junio: L@s director@s de los colegios públicos con comedor escolar, mosquead@s con la supresión del plus que cobraban por hacerse cargo de atender este servicio. De los 67 centros de la ciudad de Zaragoza que cuentan con comedor, en 24 de ellos la directora o el director, así como sus equipos directivos, han amenazado con dimitir, puesto que consideran que atender el servicio de comedor les supone un incremento de 15 horas en su horario semanal.
- 18 de junio: Un@s 200 madres, padres y alumn@s del colegio Hermanos Marx de Zaragoza rodean con una cadena humana este centro y el instituto Tiempos Modernos, reivindicando el acceso directo al terminar primaria al instituto, que es colindante.
- 18 de junio: Madres y padres del colegio público de Tauste (Zaragoza) entregan 2.000 firmas en la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura solicitando que no se supriman dos unidades de educación primaria y una de educación infantil al curso que viene. La supresión de estas clases hará que las cifras de alumn@s por clase sobrepasen las señaladas por la L.O.G.S.E. (25 en primaria y 20 en infantil). El director provincial de educación se ha negado a recibirl@s.
- 21 de junio: CC.OO. denuncia el intento del Ministerio de Educación y Cultura de desmantelas el sistema educativo para adult@s. Casi 7.000 personas se verán afectadas por el cierre de centros especializados, permaneciendo abiertos sólo cuatro en Aragón, de los cuales dos se encuentran en Zaragoza, uno en Huesca y otro en Teruel.

OPINIÓN
EDUCACIÓN PÚBLICA Y ÁMBITO RURAL

En Aragón, el sistema educativo siempre ha presentado graves problemas de cara a la enseñanza primaria y secundaria, debido a la peculiar situación de sus zonas rurales, muy despobladas y con unas pobres infraestructuras educativas. Infraestructuras que con la L.O.G.S.E., han pasado de pobres a inexistentes en muchos casos.

Así pues, con la nueva estructura educativa propuesta tras la entrada en vigor de la E.S.O. según la cual l@s niñ@s mayores de 11 años tienen que recibir una educación diferenciada y con profesor@s especializad@s, ha llevado a la desaparición de varias escuelas rurales por falta de alumnado, que podrían llegar a ser hasta 40 en un corto espacio de tiempo, teniendo en cuenta el actual ritmo de despoblación, especialmente de la provincia de Teruel. Este cierre de escuelas también ha traído consigo la pérdida de puestos de trabajo de vari@s maestr@s rurales.

En principio, la L.O.G.S.E. estaba muy bien calculada, pero resulta que en estos momentos, pasado ya el primer curso de aplicación de la E.S.O., en muchos centros aún no existe el profesorado especializado y se siguen repartiendo las asignaturas como bien pueden l@s profesore@s que hay en cada centro. Además, se ha aplicado un rígido criterio de población mínima estudiantil que lleva consigo la concentración de los centros de enseñanza en las poblaciones de mayor tamaño, con lo cual comarcas enteras, cuya cabecera no llega a esa cifra, tienen que desplazarse a decenas de kilómetros, produciéndose casos como el de Aguilón o Herrera de los Navarros, en la provincia de Zaragoza, que tienen que desplazarse hasta el Instituto de Cariñena, también Zaragoza, por unas deleznables carreteras secundarias (35 y 40 kilómetros, respectivamente), pese a que sumando sus poblaciones y las de varios pueblos de alrededor podría crearse un nuevo centro donde agrupar a l@s estudiantes, que de esta manera tendrán que estar como mínimo desde los 12 hasta los 16 años viajando dos horas diarias para poder estudiar. El criterio de ahorro del Ministerio de Educación y Cultura llega a ser tan mezquino que durante meses ha tenido a l@s alumn@s de varios núcleos rurales donde no hay combinación posible de transporte público yendo en coches particulares o incluso a pie, como l@s tres alumn@s de Calcena (Teruel) que recorrían diariamente 3 kilómetros de ida y otros 3 de vuelta hasta el centro del pueblo más cercano. A finales del siglo volvemos a los años 30.

De momento, se han llevado a cabo decenas de movilizaciones y se están consiguiendo ligeras mejoras, aunque aún se está a la espera de la construcción de varios nuevos institutos. Si prosigue la situación, continuarán las protestas por parte de una sociedad rural que se niega a desaparecer engullida por unas leyes con presunto talante progresista, pero que olvidan a las minorías.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

- 19 de junio: Inauguración de una exposición de cuadros y dibujos en el restaurante Mefisto, de Zaragoza. Los trabajos han sido cedidos gratis por sus autor@s, y el producto de su venta irá a parar a la Asociación de

Amig@s del Barrio de Colón de La Habana, que promueve proyectos de apoyo a la población infantil y un centro de medicina tradicional en esta zona del casco viejo habanero.

CÁRCEL

19 de junio: El juez que instruye el caso de J.A.N. se inhibe del caso en favor de la Audiencia Nacional. Por increíble que parezca, el “delito” de J.A.N. es haber enviado una carta a un preso de la cárcel con una broma sobre el Jefe del Estado en el sobre, siendo denunciado por la dirección de la cárcel.

19 de junio: La Sala Segunda del Tribunal Supremo condena a 12 años a tres jóvenes de Orereta-Rentería (Gipuzkoa) por atacar con cócteles molotov en marzo de 1.995 un furgón de la Ertzaintza. La Audiencia Nacional los condenó en principio a 6 años, puesto que estimaba que no tenían intención de matar a los policías que ocupaban el furgón, en un juicio en donde las principales pruebas contra los acusados eran material químico y eléctrico (uno de ellos estudiaba electrónica) y pegatinas abertzales encontradas en sus casas y los reconocimientos contradictorios de varios policías, sin tener en cuenta las coartadas que proporcionaron sus amig@s. Uno de ellos, Unai Erkiz, se encuentra preso en la cárcel de Zaragoza.

ECOLOGÍA

16 de junio: L@s vecin@s de Iglesuela del Cid (Teruel) afectad@s por las expropiaciones para construir un tramo de carretera se negaron a firmar las actas de ocupación hasta que no haya un compromiso de respeto al paisaje y el ecosistema de la zona. En este pueblo turolense se conservan singulares construcciones de losetas de piedra, utilizadas para la ganadería tradicional, y que prácticamente han desaparecido en todo Aragón.

16 de junio: El domingo 15, decenas de personas participaron en una limpieza del Galacho de Juslibol convocada por la Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR), en el Día de las Aves. Este espacio natural está enclavado dentro del término municipal de Zaragoza. Pese a ser uno de los pocos espacios naturales que aún existen en la ciudad y a depender del Ayuntamiento, no hay una recogida sistemática de las basuras en el mismo y es usado como vertedero ocasional de basuras urbanas como lavadoras, coches para chatarra, etc. En Juslibol existen al menos 176 especies de aves.

16 de junio: El colectivo ecologista Otus-Ateneo solicita a la Diputación General de Aragón el traslado fuera de los cascos urbanos de las instalaciones ganaderas, por los problemas medio-ambientales y sanitarios que generan este tipo de instalaciones.

16 de junio: El Ayuntamiento de Zaragoza abre expediente sancionador a uno de l@s representantes de la Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz. Al parecer, se acusa a la Coordinadora de poner pegatinas en el Ayuntamiento durante un acto para recaudar fondos, celebrado el mes de febrero pasado, con el fin de sufragar el coste de un contencioso contra el Ayuntamiento para evitar que el tercer cinturón de ronda destruya los Pinares de Venecia. La Coordinadora acusa al Ayuntamiento de intentar acallar a la oposición vecinal y ha recibido la solidaridad de I.U. y Chunta Aragonésista. Se da la circunstancia de que la alcaldesa inauguró unas piscinas en estos barrios hace un par de semanas, anunciándose a bombo y platillo el acto mediante carteles pegados con cola por los sitios más dispares del barrio, sin que se haya abierto expediente alguno.

16 de junio: El Partido Aragonés (PAR), socio en el Gobierno Aragonés del P.P., no ve claro el proyecto del “Rubbiatrón”. La abstención o el voto favorable del PAR en el Parlamento Aragonés le es indispensable al P.P. para sacar adelante la instalación de una central nuclear en Aragón, cosa que quiere el viernes 27, antes de las vacaciones.

16 de junio: Los municipios del Valle del Ésera (Huesca) recurrirán ante el tribunal de Estrasburgo, si es preciso, la construcción del embalse de Santaliestra, obra que fue anunciada por el Secretario de Estado de Aguas y Costas, y acusan a la Administración de negligencia y imprudencia temeraria. La presa se va a situar a 1.500 metros del pueblo de Santaliestra, con el consiguiente peligro que eso supone, y en otro lugar del propuesto por los municipios de la comarca. Además, no se han realizado los preceptivos estudios geológicos. Los municipios anuncian su intención de movilizarse, ya que l@s polític@s prefieren tener contentos a l@s regantes, y denuncian la situación de despoblación de los pueblos de la montaña, puesto que no se compensan los efectos negativos de los embalses.

19 de junio: El grupo zaragozano de folk-rock El Bosque presentó su nuevo disco en la Estación del Portillo (Zaragoza), para reivindicar la reapertura del ferrocarril internacional de Canfranc, una línea que atravesaba el Pirineo a la altura de esa población oscense y que permanece fuera de uso desde los años 70, ante el desinterés de las autoridades que han apostado por una opción más agresiva, como es una autovía.

21 de junio: La Fundación Ecología y Desarrollo denuncia las agresiones al medio-ambiente producidas para construir carreteras en las montañas aragonesas. Entre las más importantes figuran la no realización de estudios de impacto ambiental, en algunos casos, o la elección de trazados más baratos, peligrosos y agresivos. Las empresas encargadas del mantenimiento conservan estas carreteras en un estado lamentable hasta que la reparación a realizar es muy importante, prácticamente volverlas a construir, lo que les reporta un mayor beneficio a costa de un también mayor despilfarro de recursos y destrozo ecológico. Desde hace dos semanas, permanece cortada una de las vías más importantes de acceso al Pirineo Aragonés, la carretera Huesca-Sabiñánigo, por derrumbes, situación que se hace normal en otras carreteras menos frecuentadas.

SINDICALISMO

16 de junio: Charlas informativas contra la reforma laboral dentro de la campaña conjunta organizada por C.N.T., Ateneo Libertario, Kolectivo Alternativo de L'Almozara (K.A.L.A.), Federación Anarcosindicalista de Estudiantes (F.A.S.E.) y Colectivo Universitario Autónomo Libertario (C.U.A.L.). La pasada semana se llevaron a cabo charlas en los barrios zaragozanos de Casco Viejo, Las Fuentes y La Jota, siendo suspendida la de la Universidad. El viernes 20, tocaron varios grupos contra la reforma laboral en el Centro Social Libertario, con una asistencia de cerca de un centenar de personas, y el sábado 21 tuvo lugar una cena a la que acudieron 33 personas. Esta campaña concluirá con una jornada de lucha el 27 de junio, que incluirá información por empresas y barrios y una mani por la tarde.

17 de junio: L@s representantes sindicales del sector de limpiezas se concentran en la plaza del Pilar para protestar por el bloqueo del convenio colectivo, cuyas negociaciones se rompieron el 9 de mayo. Al final, hubo reparto de bocadillos entre l@s paseantes.

El próximo 27 de junio, movilización en Zaragoza contra la reforma laboral, el paro y las empresas de trabajo temporal, organizada por C.N.T., Ateneo Libertario, C.U.A.L. (Colectivo Universitario Autónomo y Libertario), F.A.S.E. (Federación Anarco-Sindicalista de Estudiantes) y K.A.L.A. (Kolectivo Alternativo de L'Almozara). Habrá diversas concentraciones por la mañana y manifestación por la tarde.

DESMANES POLICIALES

16 de junio: El titular del juzgado de instrucción 8 de Zaragoza toma declaración como inculpado en un delito de prevaricación al comisario de San José, Valentín Solano. Este individuo reconoció que conocía desde 1.993 la posible existencia de corrupción policial, pero que no le dio importancia hasta que la trama resultó evidente en 1.995, cuando denunció los hechos ante el Jefe Superior de Policía por aquel entonces, Francisco Lázaro, también implicado.

16 de junio: El titular del juzgado de instrucción 2 de Soria deniega la recusación de la juez que investiga el llamado "crimen de Soria", y además multa a los abogados denunciadores con 50.000 pelras, por mala fe. La juez recusada está casada con un guardia civil compañero del capitán José Manuel Santiago quien, según apuntan todas las pruebas, remató al zaragozano Antonio Navarro el pasado 1 de marzo. Los abogados han denunciado corporativismo, dado que la actuación de la magistrada es más que dudosa, ya que encargó todos los estudios periciales a la Guardia Civil y no ha facilitado a los letrados de Antonio Navarro muchos de ellos todavía.

21 de junio: Una nueva acción contra la comisaría de la policía local del barrio de La Madalena, en Zaragoza. Se sospecha que esta comisaría está destinada a controlar el movimiento social en el barrio, más que a las tareas "ciudadanas" habituales. Un@s desconocid@s colocaron en la puerta varias pegatinas solicitando la absolución de los miembros de la Mesa Nacional de Herri Batasuna, que fueron arrancadas al día siguiente. Hace unas semanas, alguien retiró la última "l" de las palabras "policía local"...

MOVIMIENTO VECINAL

20 de junio: Unas 500 personas convocadas por la Coordinadora de Afectad@s por la Autovía de Logroño cortan el tráfico y colapsan durante dos horas dicha carretera. L@s vecin@s de los barrios colindantes con la autovía de Logroño, una de las principales vías de acceso a Zaragoza, llevan once años denunciando la peligrosidad de ésta, remarcada por numerosos atropellos y accidentes, y reclamando la construcción de una carretera alternativa, o la gratuidad de peaje en la autopista A-68 entre Alagón y Zaragoza. L@s vecin@s anuncian nuevas movilizaciones.

VARIOS

16 de junio: El viernes 13 de junio se celebró una charla sobre drogas y control social en el Centro Social Libertario, organizada por el grupo Manantial de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias (F.I.J.L.), a la que

asistieron unas 40 personas. Esta charla se engloba dentro del círculo de debates sobre temas de actualidad que F.I.J.L. está llevando a cabo en el Centro Social Libertario.

16 de junio: Lamentable acontecimiento el del domingo 15. L@s cacos entraron en el Centro Social Libertario, en el Barrio de La Madalena de Zaragoza, y se llevaron lo que pillaron, la tele, el vídeo, una mesa de mezclas y la caja, que no se han recuperado. Un buen palo para la gente que se curra este espacio alternativo.

20 de junio: Se inaugura la X Semana Cultural de La Madalena. Este barrio de Zaragoza acoge a numerosos colectivos alternativos de la ciudad que colaboran en este evento, organizado por la Asociación Cultural y Recreativa Barrio Verde. Este fin de semana, hubo conciertos en varios centros sociales, un vermut de inauguración oficial de la semana y la presentación de una exposición retrospectiva de las 9 ediciones anteriores.